
 

 

 

日時：平成 28年 8月 2日（火）8：30～11：00 

場所：名寄庁舎 3階会議室        

    

１ 開 会 

 

 

２ 市長あいさつ 

・８月１日に開催された鶴岡市・名寄市姉妹都市盟約２０周年記念について、地元の歓迎に鶴岡市

訪問団の皆さまに喜んでいただけた。職員の方のお迎え、お見送りのほか、式典・祝賀会の準備、

参加についてもお礼申し上げる。今後も強い関係を継続していきたい。 

・石垣島で開催された全国青年市長会に参加した。台湾の李登輝元総統（９３）の講演を聞き、全

体で意見を交わし、議論することの重要性を感じた。 

・国の補正予算について、情報収集に努め、必要な要求をあげていただきたい。新年度予算につい

ても、早めに準備し、政策を練り上げ、国や道へ要望していくようお願いする。予算要求につい

ては自分自身も動いていきたい。 

・７月２２日に名寄市第２次総合計画の答申をいただいた、策定までの協力に感謝申し上げる。今

後も継続して、市民と対話をしながら具体な政策を進めていくことが必要である。 

・７月２５日に宗谷本線活性化推進協議会の札幌要望があり、ＪＲの路線維持については、沿線自

治体だけの問題ではなく、北海道全体の問題として捉えていく必要があると感じた、鉄路は豪雪

地域の重要な交通インフラであり、秋の要望に向けて進めたい。 

 

 

３ 市長・副市長の動静 

教育委員会関係行事予定 

・市長、副市長の動静及び教育長の動静について連絡がありました。 

 

 

４ 協議事項・報告事項 

（１）市政への要望 

・要望書の提出があった２点について、担当部局より報告がありました。 

No 
受付 

番号 
件   名 

受 付 

年月日 
要望者 担当部課 

1 2 
名寄幼児教育振興会・各幼稚園及び認定

こども園に関する要望 
28.5.27 名寄幼児教育振興会 会長 

健康福祉部 

こども未来課 

2 3 
智恵文保育所の鉄棒老朽化による更新

に関する要望 
28.6.1 智恵文保育所運営員会 委員長 

健康福祉部 

こども未来課 

 



（２）パブリック・コメント対象案件の実施状況について 

・対象案件の実施状況について、報告がありました。 

No 件   名 公表開始日（予定日） 意見提出者 担当部課 

1 新名寄市病院事業改革プラン（案） 平成 28年 8月 8日から 
１人 

１件 １項目 

市立病院 

事務部総務課 

 

（３）平成２８年第２回定例会における検討事項について【追加分】 

・検討事項について、担当部局より報告がありました。 

No 件   名 担当部 

1 

○平成２９年４月開始の介護予防・日常生活支援総合事業における利用料の設定について 

 健康福祉部 

 

（４）平成２７年第４回定例会における検討事項の処理顛末について 

・検討事項の処理顛末について、担当部局より報告がありました。 

No 件   名 担当部 

1 

○杉並区での災害を想定した支援方法の考えについて 

・物資の輸送については、輸送路確保の情報を得てから対応可能である。 

・飲料水については協定先事業者の配送拠点を利用し、近隣の保管拠点からの物資の配送につい

て可能であることを確認した。 

・ＪＡ道北なよろからの農産物支援の可能性については協議を要すると回答を得ている。 

総務部 

2 

○選挙権年齢等の１８歳以上への引下げに関して市の取り組みについて 

・道選管が市内高校２校で出前講座を実施し、市選管は公営ポスター掲示場を名寄高校前に設置

した。 

・大学内のポスター掲示に加え、学内ロビーに選挙啓発コーナーを設置し、情報提供の強化を図

った。また、期日前投票を試験的に実施するとともに、啓発グッズを配布し、啓発を図った。 

総務部 

3 

○若者世代のまちづくりへの意識として、子ども議会の開催について 

・「子ども議会」「子どもサミット」「市長学校訪問」「既存子ども事業等における取組み」など総

務部、教育部で検討した。いずれの方法も、出された意見の取扱いについてルール化が必要で

ある。 

総務部 

4 

○同性の進出が少ない分野で活躍する方の表彰制度の導入について 

・次期推進計画策定に向けて表彰制度の導入も含めて検討を進めていく。 
総務部 

5 

○地域子育て支援センター「ひまわりらんど」の運営と利用状況及び、雪質日本一フェスティバ

ル開催期間中の対応について  

・利用者の８割が３歳未満児である。 

・利用の少ない３歳以上児については、引き続き文化センターを利用した遊びを継続し、今年度

から月・木・金の午前中を定期開催（１１月～５月末）とする。 

・施設内での飲食については、衛生面を考え、行なわないこととする。 

・イベント開催時は、多目的トイレの開放のみとし、子育て支援センターは閉館とする。 

健康福祉部 



No 件   名 担当部 

6 

○地域が一体となって進める子育て支援の考えについて 

・５月からひまわりらんどの近隣町内会で「ひまわりらんど」だよりを回覧し、イベントに併せ

て多世代交流の日を設け、実施している。 

・情報発信については、ひまわりらんど掲示板や保健センター掲示板で対応している。 

健康福祉部 

7 

○少子化対策として今後実施する事業について 

・ファミリー・サポート・センターの１０月からの開始に向け、会員募集をしている。また、会

員向けの説明会や講習会などを開催し準備を進めている。 

・乳児紙おむつ用ごみ袋支給事業は４月から開始し、支給している。 

健康福祉部 

8 

○認知症の方の支援にあたり、標準的な認知症ケアパスの作成について 

・認知症ケアパスについて、作成に向けて情報の収集など、今年度からの着手を予定している。 

・認知症地域支援推進員を２名増員し、３名体制とした。 

健康福祉部 

9 

○高齢者の定住方策として、バスやタクシーの割引制度の導入について 

・生活支援等サービスネットワーク会議にて「買い物支援」を検討している。 

・福祉有償運送の導入については、市独自の「外出支援サービス」との内容重複について調べる

必要がある。また、希望者が少数であることやハイヤー業界などへの影響もあるため、他部署

との調整を含めた検討が必要である。 

健康福祉部 

10 

○認知症初期集中支援チームの設置の計画と実施体制の考えについて 

・事業開始が平成３０年度を予定しているため、具体的な検討は行なえていない。 
健康福祉部 

11 

○高齢者支援にかかる町内会へのアンケート調査の結果分析と今後の活用方法について 

・「生活支援サービス等ネットワーク会議」で、町内会アンケート結果を参考とし、検討を行な

っている。 

健康福祉部 

12 

○要介護高齢者に対するゴミ袋支給についての考えについて 

・現行の家族介護用品支援事業の拡充（紙おむつ処理用のゴミ袋の支給）に向け、次年度の予算

協議を進めていく。 

健康福祉部 

13 

○聴覚障がい者世帯への緊急通報システムの配備拡充について 

・対象者への聞き取りの結果をもとに、地域包括支援センターと連携し、設置の検討を進める。 健康福祉部 

14 

○名寄市立食肉センターでの、羊・豚のと畜拡大について 

・豚については新たな製造ラインの設備が必要であり、羊についても施設利用に関する計画が無

いため当面は現状どおりとし、具体的な計画が出た時点で協議する。 

経済部 

15 

○農業の担い手施策について 

・チャレンジ事業の応募要件にソフト事業も含めた。 

・ＪＡ道北なよろとの合同研修会の今年度中の開催について、内容や時期を協議中である。 

経済部 

16 

○杉並区での名寄産業高校酪農科学科の生徒募集の検討について 

・募集案内を杉並区教育委員会へ発送する予定となっている。 

・産業高校校長が杉並区教育委員会を訪問し、募集について依頼した。 

経済部 



No 件   名 担当部 

17 

○北の天文字焼きの開催にあわせた、近隣市町村の特産品販売ブースの開設について 

・今年度の天文字焼きに係る具体的な事業内容について、今後実行委員会が検討する予定。近隣

市町村が関係する事業については道北観光連盟とも協議をする必要があり、道北観光連盟でも

構成市町村で開催される各種イベントへの協力等について検討する予定である。 

経済部 

18 

○広報なよろへの記事掲載による、東京なよろ会との関係強化と支援について 

・広報なよろ３月号（スキーツアー）、８月号（会員募集）で掲載した。 

・広報なよろ１２月号（総会）で掲載を予定している。 

経済部 

19 

○名寄市への移住者人数の把握調査について 

・市民部・総務部と連携し、４月から転入者に対し調査を実施している。 
経済部 

20 

○登下校時における通学路の安全確保について 

・名寄南・西小学校への通学路２箇所に横断歩道を設置することで学校等と合意している。 

・設置時期は２学期開始前と警察から説明を受けている。 

教育部 

21 
○名寄市立大学の４年制大学化１０周年にあたり、校章の作成について 

・１０周年記念事業実施実行委員会、部局長会議、教授会等で議論した結果、見送ることとした。 
市立大学 

 

５ 連絡事項・その他 

 

（１）熊本地震による被災市町村に対する中長期的な職員派遣について【総務部】 

   ・内容について説明がありました。 

（２）避難施設等への特設公衆電話（非常用電話）の事前設置について【総務部】 

   ・設置場所について確認依頼がありました。 

（３）名寄市男女共同参画アンケート調査について【総務部】 

・実施について説明がありました。 

（４）地方自治法による審査請求に係る公の施設の関係条例等の整備に関する条例等について【総務部】 

   ・内容について説明がありました。 

（５）松浦武四郎生誕２００年へ向けて 特別講演会について【経済部】 

   ・開催について案内がありました。 

（６）第３８回風連ふるさとまつり開催に伴う協力依頼について【経済部】 

   ・協力について依頼がありました。 

（７）その他 

   ・名寄市第２次総合計画について今後の日程等について説明がありました。 

   ・こどもの居場所、こども食堂、こどもの学習支援について案内がありました。 

   ・定例会における検討事項について、検討課題を明確にするよう指示がありました。 

 

６ 閉 会 

〈加藤市長から〉 

・これからの時期は、特に災害へ留意してください。 

・お盆休み等を利用して英気を養いつつ、イベントへの参加をお願いする。 

・総合計画について、今後に向けて、引き続き準備いただきたい。 


